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3322家家重重大大火火患患单单位位33家家尚尚未未整整改改
另有21家整改进行中，我省还将对火患单位分批集中曝光

父辈没改的隐患

在他这儿改了

“父辈没改的隐患，没想到在他
这里就改了。”3月13日上午，东营市
东营区西三路，一位在山东天成恒
信科技大厦打拼多年的老业主对年
纪轻轻的经理许鹏竖起了大拇指。

原来，山东天成恒信科技大厦
是由许鹏的父辈人从一间小厂房开
始发展起来的，逐渐变成了当地远
近闻名的电子产品、耗材集散地。可
由于当时的情况限制，大厦的消防
安全建设并未能跟上发展。

2月13日，该大厦成为我省首批
集中曝光的32家重大火灾隐患单位
之一。得知大厦要停业整改的消息
后，所涉及的二三百名业户中不少
人表示反对，影响生意不说，更有人
认为“尽管大厦存在隐患，可这么多
年了，不也一直没事吗？”

“为了帮助业户们转变思想、配
合整改，我们和许鹏等大厦的管理
人员对大家进行了多方工作。”东营
区公安消防大队的工作人员为大家
算了一笔账：由于隐患太多，一旦一家
业户出现火情，极有可能殃及其他业
户，“更重要的是，如果久拖不改，隐患
积累，今后大厦不仅面临被消防部门
查封，投入整改的资金还会更多，众
人的损失也会更大。”

“目前，我们已经投入了200多
万元的资金直接用于隐患整改。”经
理许鹏说，这还不包括因大厦停业、
业户人气流失等带来的损失。

本报记者 尉伟

记者探访各地火患单位整改情况

木木材材厂厂自自购购消消防防车车2244小小时时执执勤勤

本报济南3月16日讯(记者
尉伟 通讯员 张海波 王

全军) 一个月前本报集中曝
光了全省32家重大火患单位，
如今一月已过，这些单位整改
得如何呢？16日记者从省公安
消防总队了解到，32家单位中7
家已整改完毕，21家正在整改，
有3家因种种原因未开始整改，
另有1家单位已停业。

在日照市经济技术开发
区太原路北首，梦中缘音乐茶
座曾因安全门遭砌砖封堵被
列入“黑名单”。11日上午，当

日照公安消防支队经济技术
开发区大队副大队长安晓东
推开一楼的疏散通道大门时，
通道上已经没有障碍物。经过
整改消除了隐患，业主张某决
定将茶座关门停业，不再作为
公共娱乐场所。

16日，记者来到曾遭曝光
的济南彩云大厦，部分楼梯间
的防火门已换成新式的金属
门，常闭式防火门随意敞开的
情况不再存在，地上1至4层也
安装了防排烟系统。济南公安
消防支队人士告诉记者，经过

前期200多万元的投入，彩云
大厦已整改完毕。

“被曝光的32家单位中，7
家已整改完毕。”山东省公安
消防总队人士告诉记者，像青
岛平度市贸易城、枣庄市妇幼
保健院等21家单位正在整改
中，部分火灾隐患得以消除。

目前，全省仅有青岛黄金
岁月大厦、莱芜市全民健身中
心、聊城市香江光彩大市场等
3家单位未开始整改。青岛黄
金岁月大厦，预算整改资金300
多万元，须报有关部门审核，待

经费下拨后整改；莱芜市全民健
身中心已完成改造图纸设计，
目前正准备申请施工图纸技
术审查和消防设计审核；而聊
城香江光彩大市场的具体整
改方案已提报聊城市政府。

山东省公安消防总队副总
队长郑海申表示，对于限期未作
整改的单位，将依法采取查封和
责令停产、停业、停止使用等措
施。“下一步，我们还将根据全省
火灾隐患的排查整治情况，适时
提请政府继续分批对存在重大
火患的单位进行集中曝光。”

延伸阅读

前期不重视消防

后期整改更费钱

记者从省公安消防总队了解到，
32家重大火灾隐患单位预计和已经投
入的整改资金达2000多万元。

“像莱芜会展中心投入的整改
资金最多达340万元，新泰市汇丰大
酒店有限公司、济南彩云大厦都是
200万元。”省公安消防总队的工作
人员说，其他一些单位的隐患整改
投入也动辄几十万上百万，此次最
少的是山东省博兴县万森商贸有限
公司，投入整改资金2 . 8万元，“如果
大家前期不注重消防安全，后期花
费代价会更大。因为即使消防设备
价格不变，在建筑物投入使用后再
进行改造，势必会耽误单位的正常
运行，从而造成损失。”

不少单位负责人还表示，尽管
此次火灾隐患整改投资不少，但比
起发生火灾导致的损失来，还是值
得的。 本报记者 尉伟

东营胜辉木业公司>>

厂里花几十万元买了消防车

“室内消火栓不足、厂房
间的防火间距被占用、木器
厂房面积超过1500㎡且未设
置自喷系统。”3月13日上午，
记者比对之前被曝光的隐患
点，赶赴位于东营市东营区
的胜辉木业有限公司。

在厂区内，记者看到各
厂房安全出口都保持着畅
通，并新增了多个消火栓，
一辆红色消防车不时地来
回巡逻。

“这是厂里花了几十万
元新购置的一辆消防车，24
小时执勤。”东营市东营区公
安消防大队大队长徐云龙介
绍，从2013年7月他们在检查
中发现该公司存在多处火灾
隐患后，就一直要求对方进
行整改。目前，该公司已经清
理安全出口和防火间距障碍
物，按规范要求设置室内消
火栓，厂房和办公楼区域之
间设置防火隔离。

临沂音乐无限会所>>

多次被查不改，现在终于停业整改

3月12日上午，临沂市罗
庄区罗五路与龙潭路交会处一
小区沿街楼，一楼的“音乐无限
国际娱乐会所”十分醒目。不过，
此时会所门口却挂着“内部装
修、暂停营业”的牌子。

“怎么不营业了？”面对记
者，工作人员指了指正在搬砖
上楼的工人，“前期有隐患，我
们正在进行整改”。据临沂公
安消防支队防火处处长杜庆
军介绍，该会所还与一家幼儿
园相连，两者之间仅依靠玻璃

门进行了分隔，“一旦会所出
现火情，就会殃及幼儿园的孩
子们。”

之前，罗庄消防大队监督
员先后两次在检查中发现该
会所存在消防安全违法行为，
并于2013年2月25日责令其停
产停业。但该单位存在侥幸心
理，对消防违法行为不管不
顾、不整改。从3月8日开始，这
家会所在临沂市消防支队以
及设计院消防技术人员的指
导下，开始整改施工。

淄博客运中心>>

五楼里搭的板房拆掉了

3月11日上午，淄博市张店
区昌国路上的淄博客运中心，
五楼西区宽敞通透。而之前，这
里曾搭建多排临时板房。

“不少外地的长途客车司
机没有地方休息，我们为了避
免疲劳驾驶等情况的发生，就
在大厅的东区、西区临时搭建
了两处驾乘公寓。”负责管理的
淄博金路通客运服务有限公司
工作人员告诉记者，因是临时
建筑，他们也未采取消防措施。

“尽管大厅上方安装有烟
感探头和喷淋装置，但由于下
面板房屋顶的遮挡，一旦板房
内部发生火情，很难及时发现
并进行扑救。”淄博公安消防支
队支队长崔连胜说。

不过，考虑到长途司机的
实际需求，淄博金路通客运服
务有限公司按照消防部门的要
求对西区的驾乘公寓进行拆
除，而在东区公寓短暂保留的
同时，加装相应的消防设施。

本报记者 尉伟 通讯员 张海波 王全军

3月10日至16日，记者与山东省公安消防总队工作人员
一起对淄博、临沂、东营等地的火患单位进行回访。在被曝
光近一个月后，这些单位进行了不同程度的整改，东营一
家木材厂甚至自购消防车24小时执勤，保证消防安全。

消防人员检查胜辉木业公司内的消火栓。本报记者 尉伟 摄

火患曝光再回访
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